

# EL CORREO

NUM. 11.725.--(AÑO XXXIV)

MADRID.--MARTES 1.º DE ABRIL DE 1913

PRECIO: 5 CENTIMOS

## ARMAMENTOS EUROPEOS

### UN DISCURSO DE WINSTON CHURCHILL

Las declaraciones hechas últimamente por el ministro de Marina inglés, con ocasión de discutirse en la Cámara de los Comunes el presupuesto de su departamento, han constituido la expresión de un anhelo que late en el corazón de todos los pueblos y que se traduce en hechos positivos si el recelo y el temor del poderío ajeno no hicieran ineficaces estos ensueños que de vez en cuando lanza a la circulación pública la utopía de los pacifistas.

El ministro inglés ha expuesto claramente la inutilidad del titánico esfuerzo que las naciones ponen en aumentar sus armamentos. La argumentación de Winston Churchill es interesante.

Cada año cuidan las grandes potencias, no sólo de transformar las escuadras de sus adversarios sino las propias, con lo cual ninguna gana en su seguridad ni en fuerza relativa. Es situación análoga a la de media docena de industriales que anualmente renovan su maquinaria, sin extender sus negocios ni aumentar sus beneficios. Nada más absurdo que esto—dice Winston Churchill—es una carrera sin resultados, puesto que todo el mundo avanza en igual proporción.

Tal afirmación le sirve de base para expresar el siguiente deseo: «Supongamos que durante un año todas las naciones se comprometen a no construir un buque más. ¿En qué se comprometerían o perjudicarían los intereses de esos países?»

Es este un llamamiento hacia una forma indirecta y temporal del desarme, pero como pudiera atribuirse esta proposición a una disimulada confesión de impotencia, el orgullo británico sale al paso de esta suposición, afirmando el ministro que los recursos de Inglaterra, en lo que concierne a la marina, son superiores a los de las demás potencias, y que cada año construirá los buques más perfeccionados que puedan salir de los arsenales.

«Nuestra proposición—ha dicho Churchill—no es una confesión de falta, sino la proposición del más fuerte. Es un llamamiento que dirigimos a todas las naciones, pero a ninguna con tanta sinceridad como a nuestra gran vecina del otro lado del mar Negro, Alemania, con la cual queremos mantener una política de fuerza, de franqueza y de sencillez, que excluya toda idea de arreglo que pueda conducir a querrelas y a un nuevo estado de excitación; y completa el pensamiento anunciando que de no aceptarse aquella idea, el almirantazgo inglés continuará su política de construir dos buques por cada uno que Alemania ponga en construcción.

Tal es el ruego-amenaza que Inglaterra ha lanzado por boca de su ministro de Marina: suspender durante un año la construcción de buques de todos los países.

En Inglaterra la proposición de Winston Churchill ha sido calificada de utópica, afirmando el «Daily Chronicle» que el mundo, tal como está constituido, no puede subsistir sin tener grandes ejércitos y grandes escuadras. El resto de la prensa inglesa tampoco concede gran importancia a la proposición, cuya eficacia no podría lograrse sin la celebración de una Conferencia internacional en La Haya, de muy dudosos resultados.

En cuanto a la prensa alemana se muestra en una parte adversa, no faltando algunos periódicos que ponen en duda la sinceridad de Inglaterra.

«Este llamamiento—escribe la «Deutsche Tageszeitung»—parece dirigirse a la opinión pública alemana, para ver de arrastrarla en cierto modo hacia una oposición a los proyectos del gobierno. Es una táctica que, desde el punto de vista de las relaciones anglo-alemanas, parece deplorable, pues no se armoniza con aquella lealtad y sinceridad que tan ruidosamente preconiza Mr. Winston Churchill.»

Otros periódicos afirman que lo que pretende Inglaterra es ganar tiempo, porque ve que sus arsenales no dan abasto y que necesita instruir su personal de construcción que es hoy bastante deficiente, y acabar el armamento necesario para equipar sus nuevos buques.

La «Tägliche Rundschau» escribe que lo que quiere Inglaterra es detenerse algún tiempo en los gastos navales para hacer frente a los ocasionados por la legislación social, que han gravado el presupuesto en términos exorbitantes.

La prensa liberal muestra, en cambio,

su simpatía por el proyecto, aunque desconfía de que llegue a realizarse.

Reconociendo que razones de buen deseo y no miras egoístas hayan inspirado las palabras del ministro británico, puede aventurarse como lo más probable que éstas no tendrán otro alcance que el de un plausible propósito, insuficiente, sin embargo, para vencer los recelos y desconfianzas en que constantemente se ha movido la política internacional, y que parecen aumentar en los tiempos actuales.

## DE MELILLA

Fuerzas indígenas a Madrid.—Relevo de fuerzas Melilla 1.

Han salido para Madrid, para asistir a la jura de banderas, las fuerzas regulares indígenas que manda el coronel D. Dámaso Berenguer.

Van 11 oficiales, 345 individuos de tropa y 126 caballos.

Mañana embarcarán ocho oficiales; 193 individuos más de tropa, 44 caballos y las fuerzas indígenas del labor de Alhucemas, compuesto de seis oficiales, 165 individuos de tropa y 45 caballos.

Manda el labor el capitán D. Antonio Paracha.

A despedir a los expedicionarios acudieron al muelle el comandante general y todos los generales residentes en la plaza. El general Jordana vistió las fuerzas. Han comenzado los relevos de fuerzas en Nador, Segán, Isfagor y Ushafen.—F.

## La enseñanza del Catecismo

Ayer tarde se reunió el pleno del Consejo de Instrucción pública, para tratar de la consulta del Gobierno, referente a la enseñanza del Catecismo en las escuelas.

Presidió el ex ministro Sr. Santamaría de Parades, actuando de secretario el señor Betegón.

Comenzó la sesión dándose lectura del dictamen del Sr. Vincenti, siguiendo la de los votos particulares de los Sres. Sanz Escartín, Gómez de Baqueri y Labra, la adición de donña Carmen Rojo y varias enmiendas presentadas.

Comenzó la discusión por el voto particular del Sr. Gómez de Baqueri, quien propone el aplazamiento de este asunto hasta que el Gobierno remita los datos oficiales que justifican la necesidad de la enseñanza del Catecismo en las escuelas.

El Sr. Gómez de Baqueri apoyó su voto particular.

Los Sres. Rodríguez Sampedro y La Cierva se mostraron conformes con lo solicitado por el Sr. Gómez de Baqueri, y lo combatieron los Sres. Vincenti, Cortezo y Azcarate.

El Sr. Burell expresó que esta cuestión debe el Gobierno llevarla a las Cortes en forma de proyecto de ley.

Intervinieron también en la discusión otros consejeros, entre ellos la condesa de Pardo Bazán, que censuró el propósito del Gobierno.

Puesto a votación el voto particular, fué desechado por 33 votos contra 19. Seguidamente se levantó la sesión.

El próximo pleno se celebrará el jueves, desde cuyo día se celebrará sesión diariamente hasta quedar terminado este asunto.

## La revolución en México

Washington 1.

Según noticias oficiales, Carranza, jefe de los revolucionarios del Norte de México, se ha nombrado a sí mismo presidente de la República.

Sus partidarios se han apoderado de la ciudad de Lampazos, después de un combate de diez y seis horas, y sufriendo 60 bajas.

Los zapatistas se han apoderado del general Orozco y le han fusilado.

## DE PORTUGAL

Supresión de legaciones y consulados Lisboa 1.

Dicen varios periódicos que pronto será presentada a la Cámara de diputados la discusión del dictamen sobre el presupuesto del ministerio de Negocios extranjeros, en que figura la supresión de la legación cerca del Vaticano, juzgada inútil.

La comisión propone igualmente la supresión de los consulados de primera clase en Roma, París, Londres, Berlín y Madrid, y su sustitución por secciones consulares dentro de las legaciones.

## DE TANGER

Comisión a Madrid.—La internacionalización de Tánger Tánger 1.

Hoy ha embarcado con rumbo a la Península la comisión que la población marroquí de Tánger envía a la corte, cerca de la comisión internacional que estudia los estatutos de Tánger.

Forman la comisión que va a Madrid Sidi Abdel Saga, Tansumani, Ben-Abdel Hagao y Ben Habu.

Los cuatro han desempeñado cargos oficiales del Maghzen en distintas poblaciones del Imperio, y disfrutaban de justo prestigio en Tánger.

A más de la gestión referente a los bienes habus, pretenden obtener en el fu-

turo Municipio la mayoría de los puestos, y que la alcaldía sea desempeñada siempre por un moro, así como los cargos de Aduanas.

También pretenden que, en caso de establecerse Tribunales mixtos, los moros sigan regidos por la justicia del bajá.

Igualmente pedirá la revisión de los títulos de propiedad.—F.

## El conflicto balcánico

La Nota de las potencias

París 1.

La Nota colectiva que los representantes de las potencias han entregado esta tarde a la Sublime Puerta, ha sido modificada (por la ocupación de Andrinópolis) en el sentido de que la antigua línea fronteriza, propuesta por la Conferencia de embajadores de Londres, sea sustituida por una línea que vaya directamente de Emidia a Ennos.

En todos los demás puntos la nota es idéntica a la entregada a los Estados balcánicos.

En Londres ha quedado hoy acordado, por unanimidad, que las potencias lleven a cabo una manifestación naval delante de Montenegro.

Francia ha decidido enviar un crucero, e Inglaterra dos buques de guerra. Aún no se sabe la participación efectiva que tomen las demás potencias.

La manifestación naval de las potencias.—Siguen los combates.—Rusos y búlgaros

París 1.

A última hora se ha sabido que Francia e Inglaterra no tomarán parte directa en la manifestación colectiva naval de las potencias, sino que enviarán sus buques de guerra a Corfú.

Esta mañana—dicen de Cetiña—los turcos realizaron un ataque hacia Tarabosch y tuvo que entrar en acción la infantería montenegrina.

Sigue el fuego, violentísimo por ambas partes.

Comunican de San Petersburgo que al marchar el general búlgaro Dmitrieff, más de 5.000 personas congregadas en la estación lanzaron gritos de «muera Austria, ¡marchemos sobre Viena! y entonaron los himnos ruso y búlgaro.

La policía disolvió la muchedumbre, que intentaba realizar una manifestación contra la embajada de Austria.

Turquía, acepta

Constantinopla 1.

La contestación entregada por la Sublime Puerta esta mañana a los embajadores de las potencias, confiando en que éstas llegarán pronto a la paz.

Manifestación naval

París 1.

Aseguran algunos periódicos que Inglaterra mandará sus barcos a donde Austria dirija los suyos.

Dicen de Corfú al «Daily Mail» que han marchado 16 buques griegos con tropas serbias y municiones, con dirección a Escutari.

## BARCELONA

Mutualistas franceses

Barcelona 31.

A las nueve de la noche han llegado en tren especial 360 mutualistas franceses, esperados en la estación el alcalde, varios concejales, el presidente de la Sociedad Francesa de Beneficencia, el comandante de los municipales y el jefe de los guardias urbanos.

El presidente del Congreso Mutualista contestó a las frases de bienvenida del alcalde, agradeciendo el recibimiento de que eran objeto los excursionistas y expresando los deseos de que aumente más aún la confraternidad entre ambos pueblos.

Los mutualistas dieron vivas a Barcelona y a España.

Acompañando a éstos han venido varios periodistas franceses.

El ex ministro Sr. Laferré se ha quedado en Beziers, y llegará mañana en el expres.

Mañana por la mañana, los excursionistas visitarán a las autoridades, y por la tarde irán al Tibidabo.

Los mutualistas en el Ayuntamiento

Barcelona 1.

No ha llegado el ex ministro Laferré. Los mutualistas han visitado el Ayuntamiento, cambiándose discursos entre el alcalde y el presidente francés.

Después han visitado la Diputación y recorrido los alrededores del Palacio de la Música catalana.

Mañana obsequia el Ayuntamiento con una comida a los mutualistas.

## NOTICIAS DE SOCIEDAD

Mañana, festividad de San Francisco de Paula, celebran sus días, entre otras, las condesas de Almodóvar, Oliva de Gaytán, Polentinos y Gondomar; señoras de Ordóñez (D. Mariano) y Gutiérrez de Salamanca, y señoritas de López de Carrizosa y Dávila y Drake de la Cerda.

También los celebran el general Borbón y sus hijos, el marqués viudo de las Claras; condes de la Puebla del Maestre, Revilla, Andes, Castillejo y Campomanes, y Sres. Laiglesia, Drake de la Cerda, Gutiérrez de Salamanca, Núñez y Topete, Martín Sánchez, De Federico, Pérez de Herrasti y Bergamín.

—Para el mes de Mayo se ha concerta-

do la boda de la bellísima señorita María Eugenia Corti y Samaniego, de distinguida familia navarra, con el ilustrado abogado D. Luis Ortega Angulo, hijo del difunto D. Santos Ortega y Frías, gobernador que fué de varias provincias.

La boda se verificará en la capilla de la casa de la novia, y el señor Obispo de Pamplona bendicirá la unión.

—Se encuentran pasando unos días en Madrid los marqueses de Casa-Mendoza.

—Ha regresado de París el conde de la Cimetra.

—Ha sido trasladado al ministerio de Estado el joven agregado diplomático señor Travesedo, primogénito de los condes de Maluque, que prestaba sus servicios en la legación de Bruselas.

—El agregado militar de la embajada de Alemania, barón Stolzenberg, ha sido destinado al ejército de su país.

BRUMMEL.

## DE CEUTA

El coronel Silvestre.—El Alvaro de Bazán.—La residencia general

Ceuta 1.

Ha llegado el coronel Fernández Silvestre, acompañado de sus ayudantes señores Larigullo y Lacart.

Después de almorzar pasó a bordo del remodelador «Manuel María», en el que se trasladó a Rincon de Medik.

Desde allí continuó a caballo la marcha hasta Tetuán.

El cañonero «Alvaro de Bazán» ha regresado a la bahía del Norte, después de haber hecho un viaje al Río Martín.

Se espera al Sr. Zugasti, que vendrá a incorporarse a la residencia general.

Mañana regresará de Tetuán el coronel Fernández Silvestre, después de conferenciar con el residente general, Alfau, y seguirá su viaje a Larache para posesionarse de aquella Comandancia general.

Aquí será obsequiado con un «dunch».

## ARTE Y ARTISTAS

Una estrella que reaparece

Emma Calvé, la famosa y gentil diva, vuelve a la vida artística y pretende hacerlo de un modo que produzca verdadera emoción.

La artista de los amuletos y de las supersticiones va a hacer su reaparición en la escena con el papel de Ofelia, de «Hamlet».

Se hallaba recientemente en Milán y tuvo capricho de visitar un manicomio. Entre los desdichados pupilos del establecimiento llamó Ofelia, se había visto en la ciudad italiana. Como despedida por el hombre de sus amores.

Pasó largo rato observando a la pobre demente, repitió la visita para estudiarla en sus momentos de dulce tranquilidad y de inquieta exaltación, y tras detenidas observaciones, sacó la impresión que podía llevar al teatro la encarnación de una Ofelia como la desgraciada enamorada del príncipe de Dinamarca.

Una comedia patriótica

En Londres se está representando con gran éxito una obra teatral patriótica. Se titula «La casa de un inglés», y se trata en ella de la invasión del territorio británico, debido a la falta de un poderoso ejército permanente.

El público que acude a las representaciones de «La casa de un inglés» aplaude con entusiasmo cuando uno de los personajes pide que el Gran Bretaña constituya su ejército tan poderoso y fuerte como los de las naciones continentales.

Esto produce cierta excitación, así como también las afirmaciones de los que sostienen que Inglaterra ha dejado de ser una isla para los efectos de la guerra, desde el momento que Alemania dispone de numerosos dirigibles que pueden colocarse sobre la tierra británica.

Interesante festival verdiano

Sabido es que existe en Milán una Asociación de antiguos discípulos y amigos de Verdi, y existe también un edificio llamado «Casa de Verdi». Huelga decir que en una y otra casa se rinde culto al inmortal músico de «Aida» y tantas popularísimas óperas.

Dicha Sociedad celebra todos los años el día de San José, la que fué fiesta onomástica del famoso maestro. Este año, por ser el del centenario del nacimiento del gran compositor, la fiesta ha revestido mayor solemnidad, y en la velada necrológica ha habido una parte de concierto en el que han tomado parte 22 contemporáneos de Verdi, el más joven, como queda dicho, de sesenta y ocho años, y el más viejo, de ochenta y dos.

Estos «22 mozos» han sido los únicos intérpretes de diferentes páginas verdianas. La orquesta se componía de 42 aficionados, abogados, ingenieros, médicos, etc. Sólo un oboe y un contrabajo era profesionales.

Dirigió el maestro Stéfano, que también peina canas.

El barítono Bonfanti, de sesenta y ocho años, cantó el aria «De Provenza il mare è il suolo», de la ópera «Traviata». Después, los seixagenarios, setuagenarios y octogenarios interpretaron un coro de «Nabuco». Siguió la señorita De Baylon; su edad, ochenta y un años cumplidos; cantó la romanza de «Traviata». Su voz era, naturalmente, un corto «flauto»; pero dulce y todavía bien timbrada.

Ejecutaron luego el terceto de «Lombardi» la citada tiple, el tenor Scandola, éste de sesenta y dos años. Y cerró el programa un coro de «Hernani», con los susodichos 22 cantantes.

Señor ministro de Hacienda: ese proyecto beneficioso para la nación, para el Tesoro y, en último término, para el Cuerpo de Aduanas, según reconoce el real orden que comentamos, necesita tan sólo para resucitar y hacer su obra de moralidad y de múltiples beneficios el que V. E. lo quiera. A su rectitud y buena voluntad confía el Cuerpo de Aduanas esa obra reparadora.

Todos ellos pusieron su alma y sus entusiasmos en la interpretación de sus papeles, y cuando terminó su labor, aseguraban que volvían a sentirse viejos, pero que mientras la cumplían se sintieron jóvenes.

## La muerte del rey de Grecia

Antes de los funerales

Atenas 1.

Continúa desfilando el público respetuosamente ante el cadáver del rey Jorge. Hoy al medio día lo han hecho los alumnos de las escuelas.

El desfile ha sido ordenado, sin que ocurriera ningún incidente grave a pesar de ser excesiva la aglomeración.

Van llegando los representantes de Casas Reales y Gobiernos extranjeros que asistirán a los funerales que se celebrarán el miércoles por la mañana.

Hoy ha llegado el príncipe heredero de Servia.

Mañana son esperados muchos más.—F.

TRIBUNA LIBRE

## DE ADUANAS

Comentando una real orden

III

«El comercio otorga gratificaciones consentidas que favorecen tan sólo a una parte del personal y que, legalizadas genéricamente, aún reduciendo la cuantía del emolumento, influirían en la buena marcha de los servicios y en la organización de un importante cuerpo del Estado.» (Real orden de 2 de Septiembre de 1912.)

El reconocimiento oficial que en la real orden que comentamos se hace, de que el comercio otorga gratificaciones consentidas, y de que éstas no favorecen a todo el personal, sino a una parte tan sólo, justifican plenamente la razón de los comentarios que en nuestros anteriores artículos hemos expuesto; y les concede una incontrastable autoridad, la afirmación ministerial de que legalizadas, aún reduciéndolas, tendrían innegable influencia en la organización del importante cuerpo de Aduanas.

No podemos decir nada más concreto, ni mejor expuesto.

Existen emolumentos; están consentidos; se reparten desigualmente, injustamente; deben legalizarse, y aun reduciéndolos, tendrían virtud suficiente para indagar Aduanas y en la mejor organización de un cuerpo tan importante en la Administración del Estado.

Pues si todo esto es cierto, y lo es de toda certeza, ¿por qué no se legalizan esos emolumentos que tan buenos resultados se cree que habrían de producir? ¿Es, acaso, que no interesa al Estado que los servicios de Aduanas marchen lo más perfectamente posible? ¿Es que puede dejar de interesar a los Poderes públicos la mejor organización del Cuerpo de Aduanas?

No pueden existir dificultades de ningún género para la legalización de los emolumentos que con el nombre de Obervaciones otorga gratuitamente el Comercio, como no existieron para la reglamentación que el Cuerpo de la Armada consiguió para la distribución de las participaciones en los derechos de practaje: como no existen para la participación que en los derechos obervacionales de los Consulados lleva el Cuerpo Consular.

Y no deben existir, porque en lo que por acto voluntario se entrega, no es posible que la Administración pueda ejercer una completa fiscalización y vigilancia para impedir su percepción, sobre todo cuando como en este caso ocurre, el hecho nace de recíprocas conveniencias, y vale, por lo tanto, más reconocerlo y legalizarlo, que confesar la impotencia para impedirlo.

En atención, sin duda, a estas consideraciones que en la real orden se omiten, pero que de seguro estaban en la mente del que la suscribió, se ordenó en la parte dispositiva de ella, que «se estudie la conveniencia de dar carácter legal a las gratificaciones de «Nabuco» desde tiempos remotos se otorgan gratuitamente por servicios extraordinarios y que se reglamente tan arraigada costumbre en forma análoga a como lo está en Portugal e Inglaterra, con objeto de distribuir equitativamente su producto entre todos los individuos del Cuerpo y subalternos.»

Esta razonable y justísima real disposición, primer jalón en el camino de las reivindicaciones de todo un Cuerpo que desea ser absolutamente moral, no ha tenido, por desgracia, la eficacia que se esperaba: se cumplió lo ordenado, y fué entregado al ministro el proyecto y real orden redactar; pero... proyecto y real orden sepultaron bajo la losa del más completo abandono, al lado de cuya losa veían, para impedir sin duda su resurrección, aquellos «egoísmos» de que ya hemos hecho referencia, y los cuales (quién sabe si acaso hayan contribuido también a sepultarlo).

Señor ministro de Hacienda: ese proyecto beneficioso para la nación, para el Tesoro y, en último término, para el Cuerpo de Aduanas, según reconoce el real orden que comentamos, necesita tan sólo para resucitar y hacer su obra de moralidad y de múltiples beneficios el que V. E. lo quiera. A su rectitud y buena voluntad confía el Cuerpo de Aduanas esa obra reparadora.

VERAX.

LA FIESTA DEL SAINETE

Está ultimado el magnífico programa de la Fiesta del Sainete, que se celebrará en el teatro de Apolo el próximo sábado, a las tres y media de la tarde.

El espectáculo tendrá grandes atractivos, como siempre; el programa es variadísimo, y el teatro estará adornado como requiere esta función extraordinaria, que constituye todos los años una fiesta verdaderamente excepcional.

He aquí los números del programa:

Primero. Teatro Español.—Un acto de la comedia de los hermanos Quintero «Nena Teruel».

Segundo. Teatro Lara.—El sainete de Casero y Larrubiera, música del maestro Chueca, «Las mocitas del barrio», que ha logrado un éxito excelente.

Tercero. Teatro de la Princesa.—Estreno del entremés de Marquina, titulado «El gavián de la espada», representado por los directores del aristocrático teatro: María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza.

Cuarto. Teatro de la Comedia.—Estreno del sainete de Ramos Martín, titulado «La redacción».

Quinto. Estreno del entremés de D. Eugenio Sellés, titulado «La gaita y el león» representado por la señora Bárcena y el señor Peña.

Sexto. Teatro de Apolo.—Estreno del sainete de los hermanos Cuevas, titulado «Sangre de horchata».

Fin de fiesta.—Número de grandes atractivos. Desfile de brillantes estrellas, Julieta Fons, con el quinteto de «La Tirana», de Martínez Sierra; la Goya, Pastora Imperio, la Chelito, la Argentinilla, los famosos bailarines hermanos Gómez, etc.

En fin, un programa verdaderamente tentador.

La Fiesta del Sainete promete ser tan notable como las de los años anteriores.

Los pedidos de localidades pueden dirigirse desde luego a la Asociación de la Prensa, San Marcos, 44.

Ocurrirá lo mismo este año que los anteriores: que de los madrugadores es el reino de los cielos.

Grande es el teatro de Apolo; pero para la Fiesta del Sainete, dada la expectación que despierta, se agotan pronto las localidades.

La comisión ha visitado al alcalde, y el señor Ruiz Jiménez ha dado órdenes al notable artista D. Cecilio Rodríguez, jardinero mayor del Ayuntamiento, para que adorne el teatro como requiere tan magnífica fiesta.

Los precios de los billetes son la mitad que los del año pasado. Aquella «Fiesta del Sainete» duró dos sesiones. Este año el magno programa se realiza en un sólo espectáculo. A pesar de lo cual, los precios son los mismos que en una sola de las dos funciones del año anterior.

LA GACETA DE HOY

PRESIDENCIA.—Real decreto decidiendo a favor de la Administración la competencia suscitada entre el gobernador civil de Albacete y el juez de primera instancia de dicha capital.

Otro declarando no ha debido suscitarse la competencia promovida entre el gobernador de León y el juez de instrucción de Ponferrada.

MARINA.—Real decreto disponiendo cese en el destino de comandante general de la escuadra, por pasar a la situación de reserva, el vicealmirante de la Armada D. Guillermo Camargo y Abadía.

Idem pase a situación de reserva el vicealmirante D. Guillermo Camargo y Abadía.

Idem cese en el destino de comandante general del apostadero de Cádiz el vicealmirante D. José Pidal y Rebollo, y nombrándole comandante general de la escuadra.

Idem cese en el destino de director general de Navegación y Pesca marítima el contralmirante de la Armada D. Adriano Sánchez Lobatón, y promoviendo al empleo de vicealmirante.

Idem nombrando director general de Navegación y Pesca marítima al contralmirante D. Ramón Estrada y Catoira.

Idem disponiendo cese de eventualidades en el corte y en el destino que desempeña, en comisión, de general jefe de la segunda sección (personal) del Estado Mayor Central, el contralmirante de la Armada D. Ramón Estrada y Catoira.

HACIENDA.—Real orden disponiendo se invite a las Cámaras de Comercio y de Industria, consignatarios de buques, de mercaderías, agentes de Aduanas, comisionistas, comandancias de aduanas, abastecedores, administradores de las Aduanas principales y a los empleados o particulares que deseen facilitar datos u observaciones para la revisión de las vigentes ordenanzas de Aduanas.

Otra declarando que el término medio del cambio de francos en el mes de Marzo próximo pasado ha sido el de 8'39 por 100.

GOBERNACION.—Real orden disponiendo se manifieste al inspector general de Sanidad interior el acuerdo tomado en Consejo de ministros, relativo a la autorización para que pueda disponerse, dentro del crédito de 400.000 pesetas, de las cantidades que se consideren necesarias para todos los gastos que origine la defensa de la salud pública contra el tifus exantemático.

INSTRUCCION PUBLICA.—Real orden declarando desierto el concurso de traslado anunciado para proveer una plaza de profesora numeraria de la Escuela Normal Superior de Maestras de Navarra, y disponiendo se anuncie dicha plaza a concurso de ascenso.

Otra nombrando, en virtud de permuta, profesoras numerarias de la Sección de Labor de las Escuelas Normales Superiores de Maestras de Guadalajara y Toledo, a doña Valentín Aragón y Cano y doña Josefa Faldie y Muñoz, respectivamente.

Otra nombrando inspector auxiliar de primera enseñanza de Castellón a don Félix Joné y Vergés.

Otras idem id. de Lérida, a D. José Monserrat Torrent y Sala y D. Juan Llorens Lluna.

Otra anulando el ascenso otorgado por real orden de 16 del actual al maestro D. José Carulla Codina, y disponiendo ascienda a la séptima categoría el maestro D. Juan Parés Turner.

FOMENTO.—Real orden disponiendo se abra un concurso de proyectos para la construcción del ferrocarril estratégico de Barbastro a Boltaña a Grátis.

Otra disponiendo que el camino vecinal de San Pedro de Manrique a la carretera de Garay a Calahorra (Soria), pase a figurar en el cuadro D de la real orden de 9 de Noviembre del año próximo pasado.

Otra dejando sin efecto el nombramiento de verificador de contadores de gas de San Sebastián hecho a favor de D. Pedro Arquimaga Díaz, y disponiendo se anuncie concurso para la provisión de dicha plaza.

Otra ampliando por un mes el plazo de información pública concedida por real orden de 27 de Septiembre último para la reforma de la ley sobre Propiedad industrial y comercial.

EL CRIMEN DE ARGAMASILLA

(TELEGRAMA OFICIAL)

Ciudad Real 31.

Gobernador a ministro: Tengo el placer de comunicar a vuecencia que el detenido en Argamasilla por la acusación de haber asesinado al abogado de Puertollano, Sr. Peñasco.

Acusa a otro individuo apodado «el Curita», de quien dice fue el que materialmente cometió el crimen, apoderándose de la escopeta que llevaba la víctima y disparando contra ella.

He felicitado a las fuerzas que realizaron el servicio.

EL TIEMPO

Los centros de perturbación atmosférica que durante los días pasados estaban colocados al Occidente de España, han caminado hacia el Oriente, y hoy se encuentra uno en el Mediterráneo y otro sobre el centro de Francia; debido a esto, el mal tiempo se aleja de la Península Ibérica y vuelve a lucir el sol por casi todas partes; el viento es generalmente flojo, de dirección variable, y el mar, excepto para la costa de Galicia, está más tranquilo.

La temperatura máxima fue de 20 grados en Alicante y Murcia, y la mínima ha sido de dos grados bajo cero en León y Segovia. Las presiones más altas residen al Sur de las Azores.

Las presiones débiles se van corriendo hacia Oriente y se formaliza el tiempo sobre España.

Hay mar gruesa en el golfo de Génova y de León.

Son probables los vientos por todas nuestras costas.

VIDA TEATRAL

Español.—Hoy martes y mañana miércoles últimas representaciones, en función popular, del drama trágico del inmortal Shakespeare «Hamlet», de cuyo protagonista hace una creación el primer actor Sr. Tallaví.

El jueves tendrá lugar el beneficio de la primera actriz señorita Matilde Moreno con el estreno de la comedia en dos actos y un epilogo, original de los Sres. Alvarez Quintero, titulado «Nena Teruel».

Princesa.—El próximo jueves, a las diez de la noche, se verificará una función extraordinaria a beneficio de la Caja de socorros para huérfanos, viudas y médicos inutilizados, con el siguiente programa:

Primero. Sinfonía.

Segundo. El drama en tres actos, en verso, original de D. Eduardo Marquina, titulado «Por los pecados del rey».

Tercero. Un apéndice de Benavente para María Guerrero.

Cuarto. Concierto por la notable pianista señorita Isaura Mourille: A. «Nocturno», Chopin; B. «Seguidilla», Albéniz; C. «Rapsodia», núm. 6», Liszt.

Zarzuela.—Las reiteradas peticiones del público decidieron a la empresa a hacer el domingo por la tarde una función a precios especiales, que obtuvo un éxito excelente.

En vista del resultado conseguido, una comisión de señores ha visitado a los empresarios para rogarles que organicen una serie de estas funciones especiales que permitan al gran público madrileño admirar la labor meritísima de la notable compañía Caramba.

Se ha acordado acceder a la petición, y desde el próximo miércoles comenzarán estas secciones especiales que, por lo económico de su precio, conseguirán una extraordinaria concurrencia de público. Los días señalados son los lunes, miércoles, jueves, sábados y domingos, quedando los martes y viernes con su mismo rango e iguales prerrogativas que hasta hoy. Como está descontado el éxito del público, la empresa se dispone a seguir demostrando con hechos que no son vanos los elogios prodigados a su compañía, ni exagerado cuanto se ha dicho de su fastuosa mise en scene. Lo más selecto y escogido del repertorio de visibilidad artística pasará en esta serie de funciones especiales por el escenario del lindo teatro de la Zarzuela.

Gran Teatro.—El jueves 3 se verificará en este teatro el primer concierto Manjón, con arreglo al siguiente programa:

Primera parte.—Guitarra: Variaciones sobre O cara armonia, Mozart, Sr. Leyenda-Manjón.—Rondó en «la menor».—Agudo; Del Plata a los Andes (rapsodia criolla), Manjón.

Segunda parte.—Sonata para violín y piano (op. 54), Manjón, interpretada por la señora Manjón y el Sr. Corvino.—Allegro apasionado, largo vivace scherzando. Guitarra: Andante y polonesa en «la mayor», Corte.—Chacona, J. J. Bach, Manjón.—Capricho andaluz, Manjón.

El piano que servirá para el concierto es de la casa S. Haren.

En la sección de las diez, debut de la primera tiple Angeles Garcia Blanco con la opereta en un acto «El maestro Campanone».

Ecos postales y telegráficos

Salidas de Madrid de los correos no diarios durante el mes de Mayo próximo

Chile, Punta Arenas y Coronel, el 7 y 21; el resto del territorio, como la República Argentina, Brasil, Estado de Amazonas, Ceará, Maranhao y Pará, días 6, 16 y 26; Bahía y Lergipe, días 12, 14, 21, 26 y 28; Alagoas, Pernambuco, Piahy y Río Grande del Norte, días 10, 12, 21, 24 y 26; los demás Estados, los días 6, 7, 10, 12, 14, 20, 21, 24, 26 y 28.

Colombia, Costa Rica, Ecuador, Nicaragua, Panamá, Perú y Salvador, los días 1, 14, 29 y los miércoles; Venezuela, los días 1, 7, 14 y 21; República Dominicana, los días 7 y 21; Guatemala, vía Nueva York, los domingos; Puerto Rico, vía Cádiz, los días 13 y 28; vía Bourdeaux, el 16; vía Nueva York, los lunes.

Cuba, vía Coruña, el día 18; vía Cádiz, el 28. Filipinas, vía Barcelona, el 28; con alcance, el 29; vía Marsella, los días 3 y 4, 17 y 18; vía Brindisi (a petición expresa del remitente), los días 10 y 24; posesiones españolas del Congo de Guinea, vía Cádiz, el 5; vía Lisboa, el 20.

Se han concedido 500 pesetas para premios del concurso hípico de Valladolid; otras 500 para el de Córdoba; 1.500 para el de Barcelona, y 2.500 para el de San Sebastián.

El director de Primera enseñanza, señor Altamira, que asistirá al Congreso Internacional de Estudios históricos, en Londres, dará, a petición del Comité orga-

Canarias y Río de Oro, los días 1, 5, 9, 13, 16 y 24.

Baleares: Palma de Mallorca, vía Barcelona, los lunes, martes, jueves, viernes y domingos; vía Alicante, los sábados; vía Valencia, los miércoles; Alcedud, vía Barcelona, los lunes; Menorca, vía Barcelona, directo los miércoles; vía Alcudia, los lunes; vía Valencia y Palma, los viernes; Ibiza, vía Barcelona, los domingos; vía Valencia, los jueves; vía Alicante, los sábados, y vía Barcelona y Palma, los lunes.

CONDUCIONES

Se han anunciado las siguientes bastas: Entre la Oficina de Lugo la estación de Baamonde y Ribadeo y con hijuela a Villalba y Vivero, en 18.935 pesetas.

Entre Brusos y los Navalmorales, en 1.790 pesetas anuales.

VEREDARIOS

NOTICIAS

El billete entero del primer premio de la lotería sorteada ayer se repartirá entre varios funcionarios de policía.

Don Francisco Noguera, inspector, 25.000 pesetas; D. Guillermo Gullón, comisario jefe, 10.000; D. José Esteban y Rivas, inspector, 10.000; D. Florencio Villarta, inspector, 5.000; D. Antonio Torralba, agente, 10.000; D. Alejo González, aspirante, 5.000; D. Luis Fenol, inspector segundo, 10.000; D. Samuel Martín, aspirante, 5.000, y D. Andrés Lillo, telegrafista, 20.000.

Ha llegado a Madrid D. Julio A. Orillac, encargado de Negocios de la República de Panamá en París.

El Sr. Orillac viene en misión especial para entregar al Rey una carta autógrafa del presidente de Panamá, participándole el propósito de erigir a la entrada del Canal, con motivo del centenario del descubrimiento del Océano Pacífico, una monumental estatua al español Vasco Núñez de Balboa.

Mañana, a las diez de la noche, disertará el Sr. D. Niceto Oñeca, en el Ateneo de Madrid. El tema de su disertación, es éste: «El cuadro de Van der Goes. Conferencia documentada.»

El ministro de Hacienda ha cambiado las horas para recibir a los diputados y senadores.

En adelante recibirá a los representantes en Cortes de una a dos de la tarde, en vez de hacerlo de siete a ocho de la noche, como hasta ahora.

Hay ha comenzado a publicarse «El Socialista», diario.

En su nueva forma, «El Socialista» resulta un periódico de amplia e interesante información.

Felicitamos al colega por sus progresos.

Ha resuelto el ministro de Fomento el expediente instruido para que salgan dos veces a la semana del puerto de Sevilla los vapores correo para Canarias en lugar de una, como lo venían verificando.

Con motivo del derribo del antiguo palacio de Cortes, y la desaparición, por consiguiente, del saliente de éste que obstruía y acaba la entrada de vía tan principal y de tanto tránsito como la calle del Arsenal, el Ayuntamiento ha acordado se proceda a someter a la alineación oficial las fincas números 8, 10 y 12 de la citada calle, que constituyen, según es sabido, otro saliente no menos irregular.

Al efecto, se han aprobado las hojas de aprecio formadas por el arquitecto municipal para la expropiación de las casas de referencia, asignándose los siguientes valores: casa núm. 8, 742.259'73 pesetas; casa núm. 10, 128.559'71 pesetas; casa número 12, 555.266'19 pesetas.

Se han concedido 500 pesetas para premios del concurso hípico de Valladolid; otras 500 para el de Córdoba; 1.500 para el de Barcelona, y 2.500 para el de San Sebastián.

El director de Primera enseñanza, señor Altamira, que asistirá al Congreso Internacional de Estudios históricos, en Londres, dará, a petición del Comité orga-

nizador, una conferencia sobre «La política colonial española del siglo XVIII».

El Sr. Altamira visitará después las Universidades de Oxford y Cambridge.

Información telegráfica

EXTRANJERO

Sangriento suceso

En la zona minera de Bagnoles ha ocurrido un sangriento suceso.

Un trapero se trasladó a la casa de otro del mismo oficio y se apoderó de una hija de éste, muchacha de catorce años.

Se enteró de lo ocurrido un hermano de la niña y fué al domicilio del secuestrador, rescatando a su hermana.

Volvió entonces el trapero a la casa de su colega y disparó un tiro al padre de la niña, matándolo.

Contra la prensa francesa

Se ha dictado una orden prohibiendo la circulación del diario parisiense «Le Matin» en el territorio de Alsacia-Lorena.

Se dice que el gobierno alemán adoptará análogas medidas con relación a otros periódicos franceses.

Los reyes de Bélgica

Los reyes de Bélgica y la princesa María, que se encontraban en Cabo Antibes, han emprendido el viaje de regreso a Bruselas.

Rumor desmentido

Se desmienten terminantemente los rumores acogidos por la prensa, diciendo que monseñor Ragonesi, al ir a Madrid, se detuvo en París para desempeñar una misión especial a él confiada por la Santa Sede, referente a las relaciones entre Francia y el Vaticano.

Nuevo almirante alemán

El almirante Pohl ha sido nombrado jefe del Estado Mayor general de la marina alemana, en sustitución del almirante Huringen, puesto en situación de cuartel.

PROVINCIAS

Los conservadores de Zaragoza

El Comité del partido conservador ha quedado reunido durante toda la mañana, acordando la línea de conducta que ha de seguir, en justa correspondencia con la que siguen los liberales.

En la elección parcial del distrito de Almunia, luchará D. Jerónimo Torres.

En el rápido ha llegado D. Gabriel Maura acompañado de varios amigos, siendo objeto de un cariñoso recibimiento.

A las siete de la tarde, el Sr. Maura y Gamazo dió una conferencia en el Círculo Conservador, que se hallaba muy concurrido por haberse permitido la entrada al público.

La conferencia versó sobre los problemas de la política exterior de España, y el orador se mostró partidario de que se mantenga la neutralidad.

Mensaje de las señoras.—Vía expedita

Bilbao 1. Ha visitado al gobernador una comisión del apostolado de señoras para el mejoramiento moral y social de los obreros.

Le entregaron un mensaje que elevan al Rey contra el proyecto del conde de Romanones sobre el Catecismo.

La vía del ferrocarril del Norte quedó expedita, después del descarrillamiento del tender y de la máquina del rápido de Barcelona, que ocurrió sin desgracias.

Detención de un sospechoso.—El Obispo de la diócesis

San Sebastián 1. La Guardia civil de Mondragón ha detenido a un vecino del barrio de Udala por recaer en el sospechas de que sea el asesino de Víctor Sagasta, cuyo cadáver fué hallado hace días en la carretera.

Procedente de Vergara ha llegado el prelado de esta diócesis.

EL POZO MISTERIOSO POR PIERRE SALES

En medio de aquellas fórmulas de cortesía, murmuró:

—Si queréis escribir a Francia, podéis hacerlo aquí mismo.

—Escribir?... ¿Para qué?

—Por lo relativo a los otros veinte mil francos.

—No merece la pena; ya lo haremos antes de lanzarnos al interior de la India.

Smithwork sonrió.

—Señores—dijo—tengo que ultimar algunos negocios. Iré a buscaros al hotel. ¿Supongo que os alojaréis en casa del padre Husband?

—Como siempre.

—Y os llevaré a comer a mi quinta de recreo de las orillas del Ganges.

Santiago y Pablo, que esperaban aquella invitación, se alegraron de poder estar algunos instantes solos para ponerse de acuerdo. Por ello, aprovechándose de las últimas palabras del inglés, se apresuraron a salir del escritorio.

Al bajar la escalera, Pablo sacó el pañuelo e hizo ademán de enjugarse los ojos.

—¿Qué haces?

—Derramo una lágrima sobre el cadáver de nuestros veinte mil francos.

Una vez en la calle, se alejaron hablando.

—¿Has notado con qué empeño quería hacérmelo escribir a Francia?

—¡Diablo! Pues una vez escrita esa carta ya nos tenía en su poder y no necesitaba más que escanciarnos unas copas de su precioso vino para apropiarse los veinte mil francos recibidos y los veinte mil en perspectiva.

—No es censurable por ello. Monsieur Smithwork es sencillamente un hombre práctico.

—Sí, pero porque haga todas las infamias imaginables no acabo de convencerme de que las haga de concierto con Climpson, ni que sea el bribón que buscamos.

—Eres impaciente como todo hombre del Norte. Nosotros, los meridionales, con nuestra fogosidad aparente, en el fondo sabemos esperar mejor. ¿Querías que todo viniera de un golpe? Un poco de calma. Hoy, por lo pronto, comémos con nuestro hombre. Pues ya veremos.

Como al decir esto habían llegado al hotel, se vistieron con la más correcta elegancia, sabiendo que los ingleses, aun en los trópicos, no admiten que se acepte una invitación a comer sin ponerse la corbata blanca.

El día comenzaba a caer cuando Smithwork atravesó el patio del hotel.

—¿Llevamos con nosotros el recibo?

—Vale más. La honradez de las gentes que nos sirven no pasa de inspirarme una escasa confianza.

—¿Y la podemos tener mayor en nuestro anfitrión?

—No; pero como el recibo no ha de salir de este bolsillo interior...

Santiago mostró a Pablo por la abertura de la camisa un chaleco de lana de una excesiva finura.

—Es un consejo del pobre Juan Farades. A él le debo la costumbre de usar esta clase de chalecos; os protege—me decía—contra los peligros de la transpiración, tan fatales en estos climas. Si pretenden robarnos el recibo, no es fácil que se les ocurra buscarle aquí.

Smithwork llamaba ya a la puerta.

Los dos amigos se apresuraron a abrirle, y él les felicitó por su exactitud.

—¿Por qué os habéis vestido así? Conmigo no debéis emplear cumplido alguno.

—Era deber nuestro.

—Sobre todo, si tenéis documentos de algún interés—añadió el inglés—no los dejéis aquí.

—No hay cuidado alguno—respondió Santiago.

Y salieron dirigiéndose al Ganges.

—Mi quinta está a la otra orilla del río dijo Smithwork.—Atravesaremos el río en mi bota, que debe aguardarnos cerca del muelle.

En efecto; cuando desembocaron en el muelle les mostró una pequeña embarcación engalanada por su pabellón rojo, en el que se veía una S bordada en oro.

—Unos cuantos indios vestidos de blanco sostenían los remos.

En la popa, y haciendo indudablemente los oficios de capitán, estaba en pie un hombre, en quien los dos jóvenes reconocieron al individuo que había acompañado la víspera a Smithwork en su expedición nocturna.

—Cualquiera se creería transportado al gran canal de Venecia,—declaró Merseins.

Smithwork les hizo embarcar y los instaló sobre dos cojines de terciopelo. Después la conversación versó sobre las costumbres indias.

Poco a poco la frágil embarcación se deslizaba entre los buques que cubrían el Ganges. Los palacios que le costean desfilaban lentamente.

A su pesar, Pablo y Santiago se sentían embargados por el indecible encanto de aquel paseo. Sólo cuando se aproximaban a la orilla salieron del dulce éxtasis en que estaban sumergidos.

Santiago notó que se habían alejado considerablemente del punto de partida.

Al hacer aquella observación, Smithwork le contestó:

—Yo vivo fuera de Calcuta.

Ya no se veía embarcación alguna; las únicas que surcaban la superficie de las aguas eran algunas escasas canoas de indígenas.

—Hemos llegado—dijo el inglés.

Y se levantó tan brusca y violentamente que el banco en que estaba sentado con los demás franceses se vino al suelo.

El se había puesto de pie; pero los dos jóvenes se encontraban enredados en las cuerdas que sostenían el velamen.

—Esperad un momento, que ahora van a desengancharos.

Pero en aquel instante sintieron que todo se agitaba en torno de ellos, y que lejos de sacarles de allí parecía ponerse empeño en agravar su situación. De común acuerdo hicieron un esfuerzo y levantaron las cuerdas.

Entonces se oyó un uniforme grito y un movimiento inexplicable se produjo. En medio de todo aquello la embarcación zozobró.

Remeros y pasajeros cayeron al río.

El agua saltaba en grandes remolinos. Pablo y Santiago oyeron la voz de Smithwork que parecía dictar órdenes en un idioma extraño.

Desde el primer momento sintieron que manos extrañas se agarraban a sus brazos y a sus piernas; pero como habían caído uno al lado del otro, pudieron hablarse sin miedo de ser oídos.

—Creo—dijo Pablo, tratando de librarse de una desconocida agresión—que estos remeros me toman por un bote de salvamento.

Permanecerá aquí una semana, hospedado en la residencia de los padres jesuitas.

El príncipe de Oldemburgo. - Una alarma

Cádiz 1. El gran duque imperial de Oldemburgo visitó hoy la ciudad, admirando sus monumentos.

Un tiempo primaveral favoreció su excursión. El gran duque guardó el incógnito durante su paseo.

Al atardecer regresó al yate «Lenzahn», que manda.

Mañana temprano marchará el yate a Gibraltar para esperar al Kaiser.

Frente a la puerta de la Delegación regia de Fomento dos chicos de unos trece años pusieron un petardo, que estalló, produciendo alarma, aunque no daños.

Los municipales detuvieron a los chicos, ocupándoles tres petardos más.

Las fuerzas indígenas

Málaga 1. En el correo de Melilla han llegado hoy un jefe, nueve oficiales, 345 soldados y 146 caballos de las fuerzas indígenas de aquel territorio y del labor de Alhucemas.

Hoy saldrán para Madrid para asistir a la jura de banderas.

Vapor correo

La Coruña 1. Procedente de la Habana ha llegado hoy a este puerto el vapor de la Compañía Transatlántica «Alfonso XIII», sin novedad.

LAS CORTES, el Gobierno y los conservadores

Barcelona 1. Publica hoy «El Diario de Barcelona» un artículo fechado en Madrid el 19 de marzo, reproduciendo cierto diálogo que supone mantenido muy recientemente entre dos personajes, que parecen ser los res. Maura y conde de Romanones.

Otro hablan del último accidente ocurrido al Monarca en la Casa de Campo, exponiendo detalles muy curiosos; de la unión de las Cortes, etc., y concluye ofreciendo el jefe del partido conservador al del Gobierno solemnemente, que día siguiente de aparecer en la «Gaceta» el decreto relativo a la enseñanza del ateísmo en las escuelas, convocará una unión de las minorías de ambas Cámaras, reunión que probablemente se verificará cinco ó seis días después en el Senado.

El artículo, que firma Demetrio Polioritas, está siendo objeto de grandes comentarios. - F.

El Obispo de Canarias

Ha manifestado el ministro de la Gobernación que ha recibido telegramas de las Palmas, firmados por diferentes entidades de la capital, pidiendo al Gobierno sea trasladado el Obispo de aquella diócesis.

La prensa de Las Palmas de todos los matices hace grandes elogios del prelado, recordando que, además de otras obras rituales, sostiene á sus expensas las escuelas económicas para 500 pobres, sostiene escuelas, fomenta instituciones benéficas y construye un templo parroquial.

EL RAID PARIS-MADRID

Burgos 31. El aviador Brindejone des Moulinais, hizo esta tarde del campo de Gamonal un vuelo magnífico, dando la vuelta a encima de la capital.

Fue ovacionadísimo. A las seis de la mañana saldrá para Madrid.

Aterrizará en Aranda. Se propone llegar á Madrid á las diez y media de la mañana.

Burgos 1. A las nueve menos cuarto ha marchado el aviador Brindejone con dirección á Madrid, habiendo tenido que aterrizar en Aranda, media hora después, por avería del motor.

Piensa repararla en seguida y llegar a misma tarde á Madrid.

El tiempo es espléndido.

Aranda de Duero 1. A las diez y media, después de reparado

el motor, ha seguido el aviador Brindejone para Madrid, á donde piensa llegar entre una y dos de la tarde.

LA RECAUDACION

Efectivamente, al medio día y después de un viaje felicísimo, llegó al aeródromo de Cuatro Vientos, donde le esperaban los alumnos de la Escuela militar de Aviación y algunos amigos.

LA PESCA DE LA BALLENA

Hasta 1904, la pesca de la ballena, en tiempos tan próspera, habíase casi abandonado á causa de los gastos considerables que requería en relación á los beneficios que reportaba, y también por los peligros á que se hallaban expuestos los barcos balleneros.

Pero desde la citada fecha se han perfeccionado mucho los aparatos y los procedimientos de pesca, y merced al tubo lanza-arpones, ha podido aumentarse considerablemente el número de cetáceos capturados.

En estos últimos años se ha producido una gran cantidad de aceite de ballena, que por un procedimiento moderno se emplea hoy en la fabricación de jabón.

La cantidad total de aceite de ballena desembarcado en los puertos europeos durante el año 1912, ha sido de 10.000 toneladas.

ESCUELAS MILITARES

Esta mañana se ha inaugurado el cuartel de María Cristina la primera escuela militar de la región, afecta á la caja de reclutas núm. 3.

Al acto de la inauguración han asistido 87 alumnos de los 111 matriculados.

Representó al capitán general de la región el general Contreras, y también asistieron el coronel Idroate, el director de la Academia teniente coronel Garrido y seis profesores.

Cuenta la Escuela con excelente material pedagógico, que hacen de ella un modelo. Gran parte del mismo ha sido donado por uno de los reclutas de cuota, hijo del editor Sr. Calleja.

En el acto reinó el mayor entusiasmo, habiendo también asistido la oficialidad del regimiento del Rey.

El Museo de productos africanos

Esta tarde, á las seis, se ha celebrado la inauguración del Museo de productos africanos, establecido en el Centro Comercial Hispano-Marroquí.

En dicho acto hicieron uso de la palabra los Sres. D. Tomás Maestre, Labra, Foronda, Maltrana y D'Angelo, versando sus discursos sobre el problema marroquí y la importancia de los Museos comerciales.

El Sr. Labra dirigió en su discurso calurosas alabanzas al Monarca, por el interés que demuestra en cuanto se relaciona con Marruecos.

El acto estuvo presidido por el director general de Comercio, Sr. D'Angelo.

DE LA CORTE

Su Majestad el Rey, después de despachar con el presidente del Consejo salió á dar un paseo en automóvil por la Casa de Campo con S. M. la Reina doña Victoria y las archiduquesas Gabriela e Isabel.

El Monarca regresó á la una á Palacio, recordando á dicha hora á la Mesa del Senado, que componían el presidente, señores Montero Ríos, y los secretarios señores marqués de Laurencin y García Molinas, y al ministro de Gracia y Justicia, Sr. Barroso, para sancionar la ley autorizando al Gobierno para ratificar el Tratado sobre Marruecos con la República vecina.

Su Majestad la Reina doña María Cristina ha paseado por la Casa de Campo con su hermana política la archiduquesa Federica.

Las archiduquesas de Austria saldrán de Madrid el 6 del corriente, y el 7 llegará á la corte la princesa Beatriz de Battenberg, madre de nuestra augusta Soberana.

Los generales Aznar y Sánchez Gómez han almorzado hoy en el cuartel de la Escolta Real, galantemente invitados por los jefes y oficiales, al que celebran habitualmente los días primeros de cada mes.

El día 27 asistirá el Rey á una fiesta que celebrarán los exploradores españoles («boy-scouts») en el campo del Athletic-Club.

A las nueve de esta mañana han salido en automóvil sus Altezas la Infanta doña Isabel y la archiduquesa de Austria doña Alicia, con sus damas, dirigiéndose á El Pardo y visitando los tapices y el Cristo que hay en el referido Real Sitio.

Sus Altezas regresaron á Palacio á las doce y media y volvieron á salir poco después para almorzar en casa de la Infanta doña Isabel.

Balance del día

El presidente del Consejo despachó esta mañana con S. M. el Rey.

Por no haberse reanudado todavía el despacho de los ministros con el Monarca, el jefe del Gobierno llevó á la firma del Rey algunos decretos de Estado y Hacienda.

Refiérense los primeros á la concesión de las plenipotencias necesarias para la ratificación del Tratado con Francia, y los de Hacienda, á la adquisición de material.

El conde de Romanones, al recibir esta mañana á los periodistas, les manifestó que no tenía ninguna noticia, por lo que sólo podía hablarles de la cuestión de la enseñanza del Catecismo en las escuelas.

Y respecto á este asunto dijo lo siguiente.

«Estoy muy satisfecho de cómo han ido las cosas.

Desde la fundación del Consejo de Instrucción pública no se ha concedido tanta importancia á ningún asunto como la que se ha dado al actual, como lo prueba el número de consejeros que asistieron á la reunión de ayer. De los ex ministros liberales no faltó uno solo.

Esta concurrencia al pleno celebrado ayer, sirve para tener agotado el tema cuando el asunto vaya á las Cámaras.

Se dijo que el asunto debía ser objeto de un proyecto de ley para que entendieran en él las Cortes. Aun siendo así, era necesario el informe del Consejo de Instrucción pública.

No ha sido, pues, una habilidad ni un deseo de rehuir del conocimiento de las Cortes en este asunto la consulta elevada por el Gobierno al Consejo de Instrucción, sino el cumplimiento de un trámite que la ley preceptúa.

Espero que no ha de tardar mucho en quedar aprobado el dictamen.

También estoy muy satisfecho al ver la forma en que se han dividido las fuerzas que componen el Consejo de Instrucción pública, respetando, como es natural, la opinión de aquéllos que han votado en contra del criterio que sobre el asunto sometido á consulta tiene el Gobierno.»

Las noticias que circulan referentes á la visita de inspección que se está realizando en la Tesorería Central de Hacienda, conceden importancia grande á los hechos que se están comprobando.

Dispuso el ministro de Hacienda la inspección á consecuencia de haberse descubierto un desfalco de 28.000 pesetas,

que se pagaron mediante la falsificación de un libramiento.

La investigación que se practica ha comprobado que el desfalco es mucho más importante, diciéndose que se han descubierto hasta ahora pagos ilegales por más de 400.000 pesetas.

Se asegura también que el Juzgado ha acordado la detención de un individuo, además del aspirante que ingresó en la cárcel al ser descubierta la falsificación del libramiento de 28.000 pesetas.

Estos hechos dan idea bien lamentable del estado de la Administración pública, pues están poniendo de manifiesto que se trata de un mal antiguo y persistente.

La Mesa del Senado, formada por el presidente, Sr. Montero Ríos, y los secretarios Sres. García Molinas y marqués de Laurencin, estuvo hoy á las doce en Palacio, sometiendo á la sanción del Rey la ley aprobando el tratado de España y Francia sobre Marruecos.

Mañana se publicará en la «Gaceta».

El ministro de Fomento, Sr. Villanueva, regresó hoy de su viaje á Málaga, y después de despachar los asuntos de su ministerio, visitó al jefe del Gobierno.

Una comisión de catedráticos, presidida por el Dr. Simarro, visitó hoy al ministro de Instrucción pública para entregarle la solicitud pidiendo se conceda la libertad de enseñanza á los maestros de primera enseñanza.

El ministro les ofreció dar cuenta de ella al Consejo de ministros.

Esta tarde recibió el conde de Romanones, en su hotel de la Castellana, la visita del Nuncio de Su Santidad, monseñor Ragonessi.

Esta visita es la protocolaria, y ayer la hizo al ministro de Estado, en su despacho oficial.

Ha dicho el jefe del Gobierno que por mala instalación que actualmente tiene la Presidencia del Consejo de Ministros, se ve obligado á recibir las visitas de los embajadores en su casa.

Espero añadió que para Junio, ó lo más tarde en Julio, estaremos instalados en el que hoy es palacio del Infante don Carlos, con lo que nos encontraremos alojados decorosamente.

También ha visitado en su domicilio al presidente del Consejo el Sr. Montero Ríos, con quien habló, según dijo, de política.

Más tarde conferenció en la Presidencia con el conde de Romanones el Sr. Altamira.

Crédit Lyonnais

Desde hoy 1.º de abril, las horas de Caja serán de 10 á 2 y de 3 1/2 á 4 1/2, permaneciendo cerradas las Oficinas desde las 2 hasta las 3 1/2.

BOLSA DE PARÍS

Paris 1. - (Apertura). - Exterior español 92'20. - 3 por 100 francés, 87'55.

BOLSA DE LONDRES

Londres 1. - (Apertura). - Exterior español, 90'50 (ex cupón).

EL CORREO

Redacción y Administración

Libertad, 29

CHARADA

—¿Qué es lo que primera cuarta (esta cuarta con acento), Antonio la otra mañana en casa de Sacramento?

—Solo al pensarlo me quinta.

—¡Hombre, cállate, por Dios! ¿Pues no asegura, muy serio, que van á hacerle una dos?

—Pero lo diría en broma.

—Muy serio, el gran majadero; de fijo se una dos tres, por tonto y por embustero.

—Veo que le tienes rabia, al juzgarle de ese modo.

—¿Que jamás hace nada que no le deba de ser todo.

L. Fernández Rodríguez.

(La solución mañana.)

Solución á la charada anterior. CO PIO SA MEN TR

CULTOS

Santo de mañana. - Santos Francisco de Paula, confesor y fundador; Abundio y Urbano, Obispos; Santos Teodosia, virgen y mártir, y María Egipcíaca, penitente.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San José, donde á las diez habrá misa mayor, y por la tarde preces y reserva.

En la Encarnación fiesta en honor de San José, predicando en la misa solemne el señor Suárez.

En Calatravas, fiesta á San Francisco de Paula: á las nueve, Comunión general; á las diez y media, misa solemne con sermón que predicará el Sr. Calpena, y por la tarde, termina el triduo.

En las religiosas Bernardas (Isabel la Católica) fiesta á San Benito, predicando en la misa solemne el Sr. Esteche.

En San Luis sigue la novena á Santa Casilda, predicando el P. Modesto Barrio. La misa solemne en honor de San José, se celebrará á las ocho y media.

En la capilla del Ave María, á las once, misa y rosario, y á las doce, comida, á 40 hombres pobres.

En la iglesia de la Divina Pastora sigue la novena á su Titular.

Visita de la Corte de María. - Nuestra Señora de la Providencia en Jesús ó del Auxilio en San Lorenzo.

Funciones para mañana

Español. - A las 9 1/4. - (Función popular.) - Hamlet.

Princesa. - A las 9 3/4. - (Moda). - Los chorros del oro y Por los pecados del rey.

Zarzuela. - A las 9 1/2. - Turno impar. - (Precios especiales). - Eva.

Lara. - A las 10. (Doble). - La perdición de los hombres (dos actos). - A las 11 1/2. (Doble). - Las mocetas del barrio y La Goya.

A las 6 1/2. (Doble). - Un negocio de oro (tres actos) y La Goya.

Apolo. - A las 7. - Los cadetes de la reina. - A las 10 1/4. - El príncipe Casto. - A las 11 y 1/2. - El nuevo testamento.

Corvantes. - (Beneficio de Simó Raso). - A las 6 1/2. - (Sección vermuth). - Camino adelante (dos actos).

A las 9 1/2. (Función extra). - El conde de Ribera (tres actos). - Caba fina.

Cómico. - A las 10. (Sencillo). - Las bandoleras. - A las 10 3/4. (Doble). - Los apaches de París (dos actos).

Gran Teatro. - A las 7. - La Tempranica. - A las 10. - El tirador de palomas - A las 11 y 1/4. - La niña de los besos.

Parish. - A las 9 de la noche. - Debut de los Niards. - Los perros actores. - El hombre que crece. - El maravilloso equilibrista Robledo. - Los voladores cómico-serios Owekens y todos los clowns y exóticos de la compañía de circo que dirige William Parish.

Teatro Benavente. - (Plaza de Bilbao). - De 5 á 12 1/2. - Sección continua de cinematógrafo. - Todos los días estrenos. - Gran éxito. «La muerte que roza»

Tríanon-Palace. - (Alcalá, 20). - Sección de cinematógrafo de 4 á 8 1/2 de la noche. - A las 6 1/2 (gala) reunión de la buena sociedad. - A las 10 y 11 3/4, grandes atracciones: Hermanos Gómez, Nuria Marsal, hermanos Cámara, Remedios Sanchis y la Argentina.

Salón Doré. - (Atocha, 60, y Santa Isabel, 3). - Secciones continuas los días laborales desde las 4 de la tarde. - Días festivos, por secciones, desde las 3 de la tarde. - Gran éxito de la sensacional cinta de largo metraje «Corazón de hierro». Próximamente grandes estrenos. - Precios inverosímiles.

IMPRESA DE «EL CORREO»

Table with columns for 'VALORES DEL ESTADO', 'Cambios de hoy', and 'Fin corriente'. Includes data for various bonds and interest rates.

Table with columns for 'VALORES DE SOCIEDADES', 'ACCIONES', 'OBLIGACIONES', and 'AYUNTAMIENTO DE MADRID'. Lists various companies and their stock prices.

Table with columns for 'Pesetas nominales negociadas', 'CAMBIOS SOBRE EL EXTRANJERO', and 'LIBRAS ESTERLINAS NEGOCIADAS'. Shows exchange rates and financial data.

